
     Plus que parfait   
 

C’est un temps composé du passé. Il s’emploie pour exprimer une action 

complètement achevée.  
 

Il est composé de 2 parties. 

- l’auxiliaire. (avoir ou être à l’imparfait) 
 

- le participe passé du verbe à conjuguer. 
 

Exemple : Les enfants avaient  vu ce film. 
 

Les règles d’accord du participe passé selon l’auxiliaire sont les mêmes  

que celles qu’il faut respecter au passé composé.  

(Quand auxiliaire être : accord du participe passé avec le sujet.  
 Quand auxiliaire avoir : pas d’accord du participe passé avec le sujet.) 
 

Rappel : auxiliaire avoir et être à l’imparfait. 

Avoir     Etre 
 

j’avais     j’étais 

tu avais     tu étais 

il, elle, on avait    il, elle, on était 
nous avions    nous étions 

vous aviez     vous étiez 

ils, elles avaient    ils, elles étaient 
 

Les participes passés des verbes en –er se terminent par –é. 

Exemple : manger  mangé  chanter  chanté 
 

Les participes passés des verbes en –ir qui font – issons avec nous se terminent 

par –i. 

Exemple : finir  fini   rougir  rougi 
 

Quelques participes passés particuliers : 

 

mettre : mis vivre : vécu battre : battu 

dire : dit comprendre : compris éteindre : éteint 
faire : fait promettre : promis pouvoir : pu 

écrire : écrit prendre : pris offrir : offert 

résoudre : résolu boire : bu mourir : mort 
craindre : craint lire : lu couvrir : couvert 

 


